



ONE FOREST SUMMIT

faits-dj.union@sonapresse.com

Gabon-France: renforcement d'une "relation singulière"

C'EST le sens que l'on peut donner aussi à ce déplacement du président Emmanuel Macron, le premier du genre depuis son arrivée à l'Élysée, dans un contexte de réorientation de la politique française en Afrique.

> ONDOUBA'NTSIBAH Libreville/Gabon

'ANALYSE de nombreux diplomates sur la coopération entre le Gabon et la France n'aura pas été fausse. Tant s'en faut. Ces derniers avaient perçu chez le président français, dès son premier mandat, une volonté de remettre à plat ses relations avec notre pays, après la tièdeur connue sous François Hollande, notamment. Cette volonté s'inscrivait dans sa logique de nouer des relations décomplexées avec l'Afrique en général. Le moins que l'on puisse dire,

c'est que depuis l'arrivée d'Emmanuel Macron à l'Élysée, l'axe Libreville-Paris a rarement connu de fortes turbulences. Cela, en dépit de la volonté d'ouverture et de diversification des partenaires du Gabon. Toute chose redoutée par certains milieux français, mais qui ne semble pas choquer outre mesure le président Macron qui est resté sur la même ligne des échanges qu'il a eus avec le numéro un gabonais lors de leur premier tête-à-tête à l'Élysée. Les deux hommes avaient abordé plusieurs sujets d'intérêt commun, dont le renforcement de la coopération bilatérale.

Et suite à cet entretien, le président Ali Bongo Ondimba avait souligné que le Gabon et la France partagent de multiples combats dont la lutte contre le réchauffement climatique et la protection de l'environnement. Tout comme le renforcement de la place des femmes dans la société, la nécessité du multilatéralisme pour un monde plus

pacifié et équitable.

"La relation singulière entre le Gabon et la France est historiquement forte (...). Cette relation est appelée à se renforcer plus encore à l'avenir", avait déclaré, à cette occasion, le numéro un gabonais.

Au regard de l'évolution des rapports entre les deux pays depuis lors, tout porte à croire qu'il s'est installé quelque chose de particulier entre les deux chefs d'État. D'aucuns parlent d'une "réelle complicité". Ce qui ne serait pas contraire à cette affirmation d'une source bien introduite à l'Élysée. "Le président français Emmanuel Macron a une estime particulière pour le président gabonais, en particulier du fait de son engagement contre le réchauffement climatique", soutient-elle. Et un haut diplomate français au fait des relations franco-gabonaises de relever : "Les deux présidents s'apprécient. Leurs relations interpersonnelles sont très bonnes (...)."

Au regard de ce qui précède,



Les président français Emmanuel Macron et gabonais Ali Bongo Ondimba, lors de leur tête-à-tête à l'Elysée en novembre 2021.

et au moment où Paris entend placer sa politique africaine sur l'enjeu de la protection de l'environnement, le leadership reconnu du président gabonais en la matière s'avère donc être un atout, et Libreville apparaît comme incontournable dans cette réorientation de la politique hexagonale en Afrique. Surtout au moment où le Gabon est également impliqué dans d'autres combats tels que la lutte contre le terrorisme et la criminalité transfrontalière. À cela s'ajoute la place du Gabon sur la scène internationale: membre non permanent du Conseil de sécurité des Nations unies et présidence de la Communauté économique des États de l'Afrique centrale (CEEAC).

Toutefois, la France essuie toujours des critiques dans certains milieux politiques gabonais, et au sein de la société civile. Lesquels regardent d'un mauvais œil la visite d'Emmanuel Macron au Gabon aujourd'hui, et le font

